



Cadena Avícola

El valor de llegar hasta la granja

Año 2 N°24

Roberto Domenech, CEPA

“La creación de las mesas de maíz y trigo descomprimió la situación”



El titular del Centro de Empresas Procesadoras Avícola (CEPA) Roberto Domenech, contestó declaraciones periodísticas donde se transgredieron datos de producción y evolución de los precios.

Javier Prida, presidente de CAPIA, visitó Crespo

El dirigente empresario, brindo detalles de la situación del mercado del huevo en Argentina y la problemática del precio, que atrasado respecto a costos complica la dinámica de la producción.

Galarza 1471
jnc_insumos@hotmail.com

03442 15565561

VULCANO

TOLETTI
 HIDRÁULICOS

FENZA

Milwaukee

olox

BIASSONI
 HERRAMIENTAS

Rmb

JNC
 HERRAMIENTAS E INSUMOS INDUSTRIALES

Paraguay

Exportaciones de carne de ave caen 7,43% en enero 2021

Desde el SENACSA se informa que, en enero de 2021, el volumen total de las exportaciones de carne de ave fue de 361.990,72 kilogramos, considerando carne de ave, menudecias y despojos. Esta cifra exhibe una caída de 7,43% en comparación con mismo mes del año 2020, cuando los envíos totales fueron de 391.046,00 kilogramos. Además, durante el primer mes de este año 2021, el ingreso ingresos de divisas percibido por los embarques totales de carne de ave registraron un valor FAO de US\$ 206.376,04, suma 34,21% inferior que la obtenida a igual mes en el año anterior, donde se percibieron US\$ 313.694,88.

En el mes de enero de 2021, el volumen de las exportaciones de carne de ave, sin considerar me-



nudecias y despojos, fue de 52.173,72 kilogramos, cantidad 68,47% inferior en comparación con el mismo mes del año pasado, cuando los envíos ascendieron a 165.491,00 kilogramos.

En relación a los ingresos de divisas por carne de ave, durante el mes analizado, se registraron ingresos por US\$ 57.075,94, cifra 75,32% inferior a la registrada en el 2020, donde se recaudaron US\$ 231.230,70 -Valor FAO

VIVIENDAS CONCEPCIÓN

Tené tu casa de Ladrillos

Interior Durlock Exterior Ladrillo

PLAN A Contado \$756.000 **PLAN B** Anticipo \$378.000 cuotas fijas \$15.750

9 de julio 1084 - tel: 03442 15624833

La cámara de productores informó sobre la actualidad del mercado del huevo

Javier Prida es el presidente de la Cámara Argentina de Productores Avícolas (CAPIA), entidad que representa a productores de huevo. visito en Crespo a socios de CAPIA, a empresas avícolas y a la Asociación Civil Crespo Capital de la vicultura para difundir la próxima Fiesta Nacional de la Avicultura.

También se reunió con un grupo de productores que se están organizando con una asociación zonal de Entre Ríos, a la que Capia está apoyando. Habrá renovación de Comisión Directiva de CAPIA este año y si se materializa la nueva asociación habrá una silla para los productores de Crespo y la zona, una de las más importantes áreas de producción avícola de huevo en todo el país.

“Los desafíos hoy son múltiples. Nos apareció esta pandemia que nadie la tenía agendada. A los temas que ya teníamos como trazabilidad, bienestar animal, rotulado y etiquetado del huevo, comercialización, antibióticos y salmonella, ahora sumamos la pandemia”, dijo en una entrevista con Paralelo 32.

– ¿Cuáles son hoy los desafíos de la avicultura del huevo?

– Urgentes tenemos dos. En primer lugar el tema de los precios. Si la Secretaría de Comercio Interior no escucha los pedidos de CAPIA, que son un montón. Es un año electoral y donde se mueve un poco más la inflación en febrero, este mes, van a salir a la cacería de vuelta. Están haciendo convenios con organizaciones sociales para que hagan controles de precios. Va a ser una cacería y estamos nosotros en la primera línea de fuego.

– ¿Y en segundo lugar?

– Ajustar la oferta. Hoy, en promedio, los alimentos bajaron un 14,1% en el consumo; los de primera necesidad, donde está el



huevo, bajaron 8,9% y seguimos produciendo lo mismo. Eso significa que la gente tiene menos plata para gastar. Estamos en el país con 48 millones de gallinas, cuando se pueden tener 41/42 millones a un precio razonable, se van a vender los 6 millones sobrantes pero a costa del precio de las 48 millones. Además el Estado no deja recomponer precios.

La respuesta institucional es que CAPIA está trabajando desde fines de marzo de 2020 para defender a todos los productores. Lamentablemente Entre Ríos ha sido una provincia muy dura y hostil, hemos tenido muchas empresas fiscalizadas y multadas injustamente. Y se lo hemos explicado a las autoridades de Entre Ríos y nacionales, pero hicieron oídos sordos. La persecución viene de la Secretaría de Comercio Interior, que da potestad a la provincia y sale a cazar. Afortunadamente, lo

entendieron, pero tarde y las multas quedaron, para varias empresas de la Provincia de Buenos Aires y de Entre Ríos.

Prida agregó: “Le hemos demostrado al gobierno nacional que con un 5,5% de recuperación de precios no podemos seguir sosteniendo los precios de venta. Hoy, el productor avícola ha perdido muchísima plata, hemos tenido dos o tres meses de un ‘veranito’, pero no todos, solo algunos. Los productores formalizados no pueden subir los precios porque se estarían auto incriminando cuando hay una normativa que impide aumentar el precio. Muchos productores venden a supermercados a 71/73 pesos la docena, y el supermercado lo vende a 142/145 pesos. El productor entrega a pérdida y el supermercado le gana el 100%”.

Fuente: Paralelo 32



“Somos parte de un sector al que aportamos trabajo todos los días”

En la unidad reside la fuerza que nos llevará al triunfo.

**SINDICATO DEL PERSONAL
DE LA INDUSTRIA DE LA CARNE**



Dura respuesta del titular de CEPA

“La industria avícola no pide protección”

El sector avícola de Argentina tuvo ventas al exterior por más de 240.000 toneladas

El titular del Centro de Empresas Procesadoras Avícolas (CEPA) Roberto Domenech, salió al cruce de declaraciones periodísticas donde se muestra “una clara intencionalidad contra el sector avícola”, expresó el dirigente.

“La industria avícola en ningún momento pidió protección, ni ninguna de las otras producciones intensivas como porcinos, huevos, feedlot. Sí, el pollo está dentro del programa de precios máximos y lo hemos respetado desde el 6 de marzo de 2020. No obstante, informamos que se hacía imposible seguir por los aumentos internacionales del precio del maíz y de la soja, por lo que pedimos una revisión inmediata de los mismos manteniendo de nuestra parte el normal flujo de abastecimiento. El maíz entre julio y diciembre aumentó el 79,60% y la soja el 70,48%. El pollo recibió un aumento del 10,5%”, agregó.

“A este problema se le sumó la falta de oferta disponible, cuya razón principal es una combinación de precios internacionales en suba, expectativa de devaluación del peso y falta de más elementos que le permitan a quien vende preservar el valor de su capital. No obstante, el Consejo Agroindustrial Argentino, creando las mesas de maíz y trigo, posibilitó tratar el tema maíz que se descomprimió principalmente por el aporte del movimiento cooperativo”.



“Tenemos una historia de 60 años en el país de la carne, terminamos 2020 con una faena diaria de 3,4 millones de pollos, 895 millones por todo el año, 2.400.000 toneladas de pollo eviscerado, 240.000 de exportaciones, 48,5 kg de consumo por habitante/año en nuestro país, generamos trabajo para 75.000 personas, trasladamos materias primas, huevos fértiles, pollitos, alimentos y pollos desde Jujuy a Tierra del Fuego. ¿Cómo puede decir que copiamos los precios de la carne, cuando el kg de pollo está a \$150 y el asado a \$650, el lomo a \$950 y la suprema a \$300?”

“Nuestras empresas, grandes, medianas y chicas son familiares y los dueños están al frente de ellas. Es necesario que adopten

“El maíz entre julio y diciembre aumentó el 79,60% y la soja el 70,48%. El pollo recibió un aumento del 10,5%”

coberturas de compras futuras y en eso se está trabajando en la mesa del maíz. La reconozco como una asignatura pendiente. Pero llamemos a las cosas por su nombre. La industria avícola es en la mesa de las carnes una de sus patas principales y es una industria seria, responsable y de gente de trabajo”, finalizó.

Por: Roberto Domenech
Pte del Centro de Empresas Procesadoras Avícolas

Con el objetivo de aumentar la producción

Con financiación del BICE, el Grupo Motta construirá una planta de 13.000 m2.



El banco de desarrollo, BICE acompaña el proyecto de Grupo Motta a través de dos créditos de inversión a largo plazo, para asistir a esta empresa que agrega valor a su producción, crea empleo y dinamiza exportaciones.

Con el objetivo de crecer en el mercado local e internacional, están invirtiendo más de USD 20 millones en la construcción de

una nueva planta. El proyecto aumentará en un 400% su producción de aves que pasará de 2 a 8 millones mensuales y tendrá un impacto en el incremento de las exportaciones que estiman en el orden de los USD 8 millones, con destino a diversos países de Asia, África y América Latina. Además, generarán un incremento del 30% en el personal de la planta.

¡Estamos atendiendo!

POLLO

FIAMBRES

CORTES DE CERDO

EMBUTIDOS

PREFRITOS

**EL
Almacén
DE
Granja**



Teléfono
3442 669601
Camino al matadero municipal, manzana 1
Concepción del Uruguay, Entre Ríos
Horario de atención
Lunes a Viernes a 08 a 17 hs - Sábados de 08 a 13 hs
E Estacionamiento SIN CARGO



INMUNER®

Laboratorios Inmuner S.A.I.C. Calle 9 de Julio N°1451 . / CP: 3260. C. del Uruguay. Entre Ríos. Argentina.
Tel: (03442) 425948 – FAX: (03442) 423927. Desde el exterior: 0054-3442-425948

inmuner@inmuner.com

www.inmuner.com

Un proyecto de INTA Concordia

República Oriental del Uruguay

Impulsan una producción porcina sana y sostenible

Con producción porcina al aire libre y en condiciones naturales, se desarrolla la experiencia de criadero didáctico ubicado en el campo El Alambrado del INTA Concordia –Entre Ríos–. El objetivo es recrear las condiciones de producción de la zona, enseñar y aprender desde la práctica.

La mayor parte de los porcicultores de Entre Ríos maneja criaderos con menos de 50 madres, siendo en general producciones de tipo familiar. Desde el INTA Concordia se trabaja para ajustar sistemas de producción que apuntan a este perfil.

A partir del Proyecto Estructural Producción Sostenible y Sanidad Porcina, de carácter nacional, se creó un criadero didáctico de cerdos ubicado en el Campo El Alambrado (Concordia) que trabaja con una producción no tradicional, en la que cada cerda madre produce 16 lechones distribuidos en dos partos a lo largo del año.

En la producción al aire libre los cerdos tienen la posibilidad de manifestar sus comportamientos naturales, se realiza servicio natural, los animales cuentan con sombra, refugio o paridera, agua limpia siempre y reciben raciones balanceadas caseras de acuerdo a su categoría, elaboradas con subproductos de la agroindustria local.

“Nos parece que contar con el criadero es importante para generar una unidad productiva-comercial sustentable desde el punto de vista económico y ambiental que permita mantener una familia rural”, indicó Juan Pablo Hegglin – extensionista en los Criaderos Didáctico de Cerdos y Peces del INTA-CTMSG Concordia–.

En la producción al aire libre los cerdos tienen la posibilidad de manifestar sus comportamientos naturales.

Para Lilian Roman, extensionista y coordinadora del área de extensión del INTA Concordia, estas acciones nacen con la necesidad de generar y compartir información sobre la producción, el procesamiento y la comercialización, destinada a productores locales.

Dentro de las actividades de extensión, se diseñaron capacitaciones en distintas modalidades (cur-



Se apunta a que las cerdas tengan una vida reproductiva de seis años y unos 12 partos.

sos largos, clínicas de tres días, visitas guiadas, pasantías de estudiantes, tesis de grado y posgrado, jornadas para técnicos). A su vez, atienden consultas permanentemente y se generan materiales didácticos (artículos de difusión, fichas, planillas de cálculo, artículos para congresos).

“Colaboramos en la formulación de proyectos de personas que deseen comenzar con la actividad (escalafón, costos, desarrollo de productos comerciales, habilitaciones)”, expresó. Junto con otras seis instituciones elaboraron una guía para la habilitación de criaderos porcinos en la provincia.

“Hemos diseñado una herramienta de préstamo de honor para la compra grupal de alimentos y hemos hecho talleres de elaboración de productos comerciales (salame, bondiola, chorizo) junto con técnicos de la Universidad Nacional de Entre Ríos”, agregó Hegglin.

Se apunta a que las cerdas tengan una vida reproductiva de seis años y unos 12 partos, es decir que produzcan entre 1300 y 1400 kilos de lechón faenado a lo largo de su vida, adecuando instalaciones a las distintas condiciones climáticas, brindándoles nutrición, sanidad y condiciones de bienestar óptimas.

“Las madres son de una genética que se adapta a la cría al aire libre con refugios y sombra, además se busca que tengan habilidad materna y den un número elevado de lechones”, explicó Carlos Fuser –extensionista del INTA Concordia–.

En el campo criadero didáctico se realiza servicio natural no dirigido que tiene una duración de un mes. Una semana antes de que finalice el periodo de gestación de 114 días, las cerdas son colocadas en un lote individual con paridera.

Luego del parto, los lechones permanecen con la madre durante todo el periodo de lactancia y a los 20 días de nacidos se les ofrece alimento para que vayan aprendiendo a comer y complementen el aporte de la leche materna.

A partir de marzo del 2021, se realizarán visitas guiadas a los criaderos didácticos de cerdos y peces el primer jueves de cada mes, a fin de conocer las instalaciones, prácticas de manejo y márgenes económicos actualizados.

Fuente: intainforma.inta.gob.ar

Buscan incrementar producción, consumo y exportación avícola

La Cámara Uruguaya de Procesadores Avícolas (Cupra) reclama contar con interlocutores específicos para la avicultura dentro del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP).



En la ronda de entrevistas que el senador Guido Manini está realizando con diferentes sectores productivos del país, la semana pasada se reunió con representantes de la Cámara Uruguaya de Procesadores Avícolas (Cupra), institución que reúne a las principales avícolas del país: Avícola del Oeste, Granja Tres Arroyos, El Poyote, Tenant, Calpryca, Del Campo y Avícola Valle Alegre. Luego del encuentro el diario La Mañana dialogó con el titular de la misma, Domingo Estévez Castro quien destacó la importancia que la actividad avícola para Uruguay.

La avicultura es “un importante sector productivo nacional” al punto tal que “después de ganadería, sigue en volumen de producción y en la preferencia de los consumidores uruguayos”, dijo Estévez.

Durante el encuentro “procuramos trasmisirle al senador las preocupaciones y expectativas del sector”, y destacó la posibilidad de tener interlocutores específicos para la avicultura dentro del Ministerio de Ganadería, ya sea a través de una Dirección de Avicultura o a través de la creación de un Instituto de Avicultura”, expresó.

Respecto a los principales desafíos

que enfrenta el sector avícola uruguayo, señaló la importancia de “superar las repercusiones de la pandemia en el sector avícola de la mejor manera posible”, entendiendo que “en primer lugar” debe estar “el cuidado de la salud de los trabajadores, tratando de no afectar al consumo y la estabilidad de las empresas y toda la cadena”.

“También las empresas avícolas están trabajando haciendo una apuesta muy fuerte al desarrollo del sector. Se ha realizado importantes inversiones tanto en el sector productivo como industrial”, dijo. “La avicultura quiere crecer tanto en el mercado interno como generando una corriente exportadora sostenible en el tiempo”, explicó.

En función de ello las empresas avícolas “nos hemos planteado una agenda para el período 2020-2024”, la cual se presentó al Instituto Nacional de Carnes (INAC) y al propio Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca. “Esa agenda fue elaborada en conjunto con la Asociación de Faconeros de Pollos Unidos (AFPU), tomando como punto de partida la puesta en marcha del monitoreo continuo de las plantas de faena por parte del INAC”.

Fuente: Diario LA MAÑANA Uruguay

**Cadena Avícola en
L111 la Radio Pública**

NACIONAL
Fco. RAMIREZ
C. del URUGUAY
11 AM1560 - FM92.9 11

Primer Mensaje
Martes 7.30hs

Conducen Fabian Galarraga y Alejandro Francia

